



Das Lamitherm-Team der 1980er-Jahre vor dem Anmeldebüro der Wancor AG in Regensdorf ZH.

50 Jahre Lamitherm: Eine Erfolgsgeschichte mit Zukunft

Seit über 70 Jahren prägt die Fassadendämmung das energieeffiziente Bauen – und Kabe Farben gestaltet diese Geschichte aktiv mit. In diesem Jahr feiert das bewährte Dämmsystem Lamitherm sein 50-jähriges Jubiläum.

Text und Bild **Kabe Farben**

Was 1952 mit der Präsentation von expandierten Polystyrol-Hartschaumplatten (EPS) begann, entwickelte sich über Generationen hinweg zu einem zentralen Baustein moderner Gebäudehüllen: die Fassadendämmung.

Die verputzte Aussenwärmedämmung hält Anfang der 1960er-Jahre Einzug in der Schweiz und setzte neue Massstäbe in Technik, Energieeffizienz und Gestaltung. Damals wurden erstmals Wohnhäuser mit geklebter, armierten und verputzter Wärmedämmung ausgestattet. Ein Prinzip, das sich bis heute bewährt. Besonders befeuert durch die Ölkrise ab 1973 gewann die Aussenisolation an

Bedeutung. Die Wancor AG legte 1975 mit dem System Lamitherm den Grundstein für ein marktführendes Fassadendämmsystem.

Weiterentwicklung mit System

Mit der Übernahme der Marken Lamitherm und Wancortherm 2003 integrierte die Karl Bubenhofer AG die Fassadendämmung als eigenständige Sparte in ihr Portfolio und etablierte damit einen neuen Pfeiler ihrer Kompetenz im Bereich Gebäudehüllen.

Technische Innovation, praxisnahe Schulung und konsequente Qualitätssicherung wurden nicht nur übernom-

men, sondern gezielt weiterentwickelt. Das System selbst wurde stetig verbessert, etwa durch moderne Mörtelgenerationen, Dämmstoffoptimierungen und Detaillösungen, die heute als Branchenstandard gelten.

Antworten auf neue Anforderungen

Auch auf Herausforderungen wie die wachsende Komplexität von Dämmstoffanschlüssen, gestiegene Brandschutzanforderungen oder ökologische Fragen entwickelte Kabe Farben stets zukunftsorientierte Lösungen: Einsatz von HBCD-freien Dämmstoffen über die Entwicklung des innovativen Sockelmörtels Hydrostop bis hin zur Integration von Oberflächenmaterialien wie harten Belägen oder dunklen Farbtönen.

Mit der Einführung von TSR-Grenzwerten bei dunklen Farbtönen setzte Kabe Farben neue Massstäbe in puncto Gestaltung – ein weiterer Meilenstein in der 50-jährigen Erfolgsgeschichte von Lamitherm.